

福生市議会だより

No. 1 0 3

発行 福生市議会
平成6年4月15日
〒197 福生市本町5番地
☎0425(51)1511(代表)

平成 6 年
第 1 回 定例会



▲新設された“わかたけ公園”（在・熊川188番地5）

23日	17日	15日	14日	11日	9~7日	4日	3日
議案の審議等	委員会審査報告	横田基地対策特別委員会	厚生委員会	建設委員会	査特別委員会	一般会計予算審議	一般質問
						演説	市長の施政方針
						会期の決定	議会運営委員会
						3月2日	◇2月24日

定例会の日程

意見書の内容

**固定資産評価の大幅増額に伴う
登録免許税等に関する意見書**

国は、平成六年度固定資産評価額を地価公示価格の七〇%を目標とするよう各市町村に対して通達をもつて指示をしている。

現在、不動産登記における登録免許税や訴えの申立ての手数料は、固定資産評価額を課税標準ないし算出の基礎としており、東京司法書士政治連盟の調査及び試算によると、全国的平均では約三倍以上、都市部では約六倍以上の増額になると予測がされている。

国民の不動産に関する権利関係を公示するための登記や権利主張に関する訴えは、法で規定された手続きを必要とするものであり、これら手数料の大幅値上げが予測される措置については、国民の権利・財産を守る上からも容認できるものではない。

【提出先】 内閣総理大臣、大蔵大臣、法務大臣、自治大臣

主な内容

臨時會

契約等に同意

(仮称)福祉センター及び福
生地域体育館建築工事請負

平成六年第一回臨時会が一月二七日に開かれました。

固定資産評価の大幅増額に伴う登録免許税等増額に対する
適正な緩和措置に関する陳情書《採択》、福生市の一般職の職
員の給与に関する条例の一部を改正する条例《可決》、平成五
年度福生市一般会計補正予算(第五号)《可決》、平成五年度福
生市下水道事業会計補正予算(第三号)《可決》、平成五年度福
生市受託水道事業会計補正予算(第一号)《可決》、福祉セン
ター(仮称)建築工事等請負契約四件《同意》、福生地域体育
館(仮称)建築工事請負契約《同意》、固定資産評価の大幅増
額に伴う登録免許税等に関する意見書《可決》

可決された議案、意見書	2面
予算、討論	3面
一般質問	4~7面
委員会の審査・活動、請願・陳情	8面

市政のここが 聞きたい

一般質問 (要旨)

今定例会の一般質問は、3月2日と3日の2日間行われ、8人の議員が市政全般にわたり、市長などの施政をただしました。

質問・答弁の要旨は、次のとおりです。
なお、紙面の関係から一般質問項目のすべての掲載ができません。詳しくは会議録を図書館でご覧ください。

消費税税率引き上げ反対の

意思表示を

質問 拠本的税制改革と称し、税率の大幅引き上げが検討されているが、市民生活と地方自治体の財政に大きな負担をもたらす消費税の税率引き上げに対し、反対の意思表示を明確にしてはどうか。

市長 景気対策としての

所得税減税を中心とした法案を初め関連法案は、これから審議が始まる。また、これに伴う税制改正後の財源問題として消費税や国民福祉税など、高齢化社会に対応する財源は当然確保しなければならないと考えており、税制体系や行財政全体のあり方をにらんで、国民が納得できる結論を見出しつづけてほしい。

市長 ① 夜間に飛行活動は行わないことを主とした和解案であり、国に対し和解の要請を行つたところである。三月三〇日の判決には和解案に沿つた結審となるよう願つている。

② 井戸への汚染は認められず詳細は不明な状況にあるが、引き続き情報収集を行うとともに、原因究明を早期に行いその結果を文書にて回答を述べることを困難である。

③ 来年度の思いやり予算是相当突出しており、日米安保条約上等基本的にはやむを得ないとはいって割り切れない気持ちである。

④ 本年は演習を実施しないとの報道があるが、実施さ

が、和解案支持を表明してきました市長はどう考えるのか。

② 基地内で大量の航空機燃料漏れとの報道後五ヵ月たた市長はどう考えるのか。

その後どのようないくつかの件を検討がなされたのか伺いたい。

市長 その後委員会を設置し検討を重ねたが、当市では大規模事業である(仮称)福祉センターと福生地域

③ 来年度の米軍への想いや予算は前年度比九・五%増等、増大する想いや予算に対する市長の考えはどうか。

④ チームスピリット(朝鮮半島における米・韓合同演習)の実施は、北朝鮮の核査察受け入れの履行次第と見られてるが、市はどのように対応するのか。

市長 ① 夜間に飛行活動は行わないことを主とした和解案であり、国に対し和解の要請を行つたところである。三月三〇日の判決には和解案に沿つた結審となるよう願つている。

② 井戸への汚染は認められず詳細は不明な状況にあるが、引き続き情報収集を行うとともに、原因究明を早期に行いその結果を文書にて回答を述べることを困難である。

③ 来年度の思いやり予算是相当突出しており、日米安保条約上等基本的にはやむを得ないとはいって割り切れない気持ちである。

④ 本年は演習を実施しないとの報道があるが、実施さ

れた場合は基地の離発着回数も増えるので、騒音、事故防止等万全を期するよう申し入れたい。

保育園給食も国内産米で

一般質問項目

入札制度改善の

検討はどのように進んだか

昨年の九月定例会後

質問 昨年の九月議会において入札制度改善についての市の考え方を質問したが、検討する」とのことであつた。

その後どのような検討がなされたのか伺いたい。

市長 その後委員会を設置し検討を重ねたが、当市では大規模事業である(仮称)福祉センターと福生地域

③ 来年度の米軍への想いや予算は前年度比九・五%増等、増大する想いや予算に対する市長の考えはどうか。

④ チームスピリット(朝

鮮半島における米・韓合同演習)の実施は、北朝鮮の核査察受け入れの履行次第と見られてるが、市はどのように対応するのか。

市長 ① 夜間に飛行活動は行わないことを主とした和解案であり、国に対し和解の要請を行つたところである。三月三〇日の判決には和解案に沿つた結審となるよう願つている。

② 井戸への汚染は認められず詳細は不明な状況にあるが、引き続き情報収集を行うとともに、原因究明を早期に行いその結果を文書にて回答を述べることを困難である。

③ 来年度の思いやり予算是相当突出しており、日米安保条約上等基本的にはやむを得ないとはいって割り切れない気持ちである。

④ 本年は演習を実施しないとの報道があるが、実施さ

は一〇〇%国内産米を供給するとしているが、低年齢の子供たちの保育園の給食についても、安全な国内産米の使用は当然と思うが、どのように

なっているのか。また給食の充実のために、各保育園への

栄養士の配置について考えを伺いたい。

市長 子供たちに対する給食の安全性という面から関心が極めて高いため、各園に対しきるだけ国内産米の安定確保を図定確保を図り、安心して食べられる給食を提

供するようお願いしておる。

○ 入札制度について
○ 消費税について
○ 入札制度の改善をどのように進めているのか
○ 保育行政について
○ 給食の充実と国内産米の使用について
○ 高齢者福祉について
○ 中学校給食について
○ 週40時間労働制実施と市民サービスについて
○ 勞働時間短縮に伴う業務の改善について②人員配置の見直しについて③省力化投資(電算化等)の推進について

○ シルバーパートナーセンター委託業務の拡大について②労働条件改善について③制服貸与について④指導・教育について
○ 南公園の設備改善について
○ 駐車スペースの改善について
○ 駐車スペースの改修について
○ 車の折り返しについて③放送設備の設置について
○ 市道南・内出通りの交通規制と道路改善について
○ 通学時間帯の交通規制



▶高齢化社会に対応する財源の確保は大きな課題

横田基地騒音公害

質問 ① 住民の「静かな夜を返して」の願いである横田基地騒音公害第三次訴訟の第七回和解協議は、先日国側が一步も歩み寄らず決裂した

(写真は昨年の老人運動会から)

市長 ① 夜間に飛行活動は行わないことを主とした和解案であり、国に対し和解の要請を行つたところである。三月三〇日の判決には和解案に沿つた結審となるよう願つている。

② 井戸への汚染は認められ

ず詳細は不明な状況にある

が、引き続き情報収集を行

うとともに、原因究明を早期に行いその結果を文書にて回答

するよう要請している。

③ 来年度の思いやり予算

は相当突出しており、日米安保条約上等基本的にはやむを得ないとはいって割り切れない気持ちである。

④ 本年は演習を実施しな

いとの報道があるが、実施さ

住宅修繕・改築資金融資制度について

その後の検討は

市長 大部分の市が高金利、土地高騰の時期に実施した制度であり、不況下、低金利の度で、さらに検討していきたい。

現在にはなじまない点も多く見受けられる。また、申し込

み資格の調整や方法も難しいものがあり、他市では利用者が減少傾向にあるとも聞くのを見受けられる。また、申し込

み資格の調整や方法も難しいものがあり、他市では利用者が減少傾向にあるとも聞くのを見受けられる。また、申し込

み資格の調整や方法も難しいものがあり、他市では利用者が減少傾向にあるとも聞くの

で、さらに検討していきたい。

現在にはなじまない点も多く見受けられる。また、申し込

み資格の調整や方法も難しいものがあり、他市では利用者が減少傾向にあるとも聞くの

で、さらに検討していきたい。

現在にはなじまない点も多く見受けられる。また、申し込

み資格の調整や方法も難しいものがあり、他市では利用者が減少傾向にあるとも聞くの

で、さらに検討していきたい。

市長 ① 夜間に飛行活動は行かないことを主とした和解案であり、国に対し和解の要請を行つたところである。三月三〇日の判決には和解案に沿つた結審となるよう願つている。

② 井戸への汚染は認められず詳細は不明な状況にあるが、引き続き情報収集を行

うとともに、原因究明を早期に行いその結果を文書にて回答

するよう要請している。

③ 来年度の思いやり予算

は相当突出しており、日米安保条約上等基本的にはやむを得ないとはいって割り切れない気持ちである。

④ 本年は演習を実施しな

いとの報道があるが、実施さ

は相当突出しており、日米安保条約上等基本的にはやむを得ないとはいって割り切れない気持ちである。

給食充実を 高齢者へのサービス

質問 在宅
福祉の一環と
して高齢者の
給食サービス
は全国自治体
で実施されて
いるが、福岡

から停止線を交差点より最低
10メートル離した位置に決
定する必要があり、交差点内
距離が長くなりすぎ、交差点
内から出る車両と信号が交
わって動き出す車両と接触す
ることも心配されるので信号号
機は無理である。



入札に保証（ボンド）制の導入を 方を問う

質問 政・官・業の癒着の

温床と言われ、問題の多い指
名競争入札制度にピリオドを

打ち、不正が起きにくく、競
争性と透明性ある制度に改善
することが急務と思うが、入
札方法の見直しに踏み切った

市の考え方を伺いたい。また

札」など、それぞれの長所、
特徴、発注事業の規模、小規
模業者の受注機会の確保等考
慮しつつ、今後の方向づけの

（ボンド）制を用いた総合評
価型一般競争入札制度を導入
してはどうか。

市長 長い間採用してきた

「指名競争入札」と（仮称）福
祉センター新築事業で試行し
た「意向確認（希望制）型指
名競争入札」、自治省・建設省
提案の「制限付一般競争入

札」など、それぞれの長所、
特徴、発注事業の規模、小規
模業者の受注機会の確保等考
慮しつつ、今後の方向づけの

（ボンド）制を用いた総合評
価型一般競争入札制度を導入
してはどうか。

市長 長い間採用してきた

「指名競争入札」と（仮称）福
祉センター新築事業で試行し
た「意向確認（希望制）型指名競争入札」を試行

され、日本では国も
含めまだ採用されておらず、
今後国においても検討がなさ
れてくると思うので、それを
踏まえ検討していきたい。

中学校給食 今後の実施計画は

質問 中学

給食審議会の答申、
校給食審議会

教育委員会の協議結果を尊重
した形で実施に向けての計画

を立案したいが、立川、東大
和では教育委員会独自の立案

というより、給食内容の具体
的方針を決定した上で、具体

的計画へ移行している。当市
も計画策定にあたっての手順
や組織の形態を今摸索してい
るところで、早ければ平成六

年度中、遅くとも七年度末ま
でに方向を見出し、議会にも
相談したい。

○横田基地について
①C-130部隊の引き

揚げ報道について②燃料漏
れ事件のその後について③

横田基地公害訴訟和解につ
いて④原子力空母カール

ヴィンソン来日にについて⑤

横田飛行クラブについて⑥

12月～2月期の離着陸につ
いて

○学校教育について
市内小中学校の現状につ
いて

○町会会館の利用について
とあり、教育

委員会は長期

展望に立ち進

めたいとのこ

とだが、市民の強い要望に応

える意味からも、実施を考え

た用意が必要と思う。実施計

画を立てて考えが有るか伺い

たい。

週四〇時間労働制実施と 市民サービスについて

質問 市民サービスについて

のサービス向上のためオフィ

スコンピュータを入れ替え、

処理能力の迅速化を進め、改

善を図った。開庁日に来庁で

きない方に諸証明の電話予約

制度を設け、郵送方式による

請求制度も実施している。健

康センターでは平成五年一〇

月から土、日に開院の医療機

関の案内電話を設置した。よ

り一層のサービス向上を目指

し、さらに研究していきたい。

○市政への市民参加につい

て

福生市最終処分場につい

て

○ごみ行政について

福生市最終処分場につい

て

○図書館行政について

①武藏野台の児童館・図

書館併設館について②市民

文庫の設置について③図書

のサービス向上のためオフィ

スコンピュータを入れ替え、

処理能力の迅速化を進め、改

善を図った。開庁日に来庁で

きない方に諸証明の電話予約

制度を設け、郵送方式による

請求制度も実施している。健



▲土曜閉庁で、一層の改善や研究が求められている
窓口等の市民サービス（市庁舎1階で）

質問 在宅
福祉の一環と
して高齢者の
給食サービス
は全国自治体
で実施されて
いるが、福岡

は昭和五〇年代より年間を通じて、昼夜二食配食しているなど、配食の回数の改善を図っている自治体が増えている。当市としても給食サービスの充実が必要な時期にあると思うが、市長の見解は。

市長 在宅福祉事業の一つとして、概ね六五歳以上の虚弱なひとり暮らしの高齢者を対象に、食生活の改善と健康保持の増進を図るために、毎週一回、ボランティアの協力で配食しているが、給食回数の改善については、平成七年度の（仮称）福祉センターのオープンにあわせて研究していきたい。

質問 建設省が進めている

借り上げ型公共賃貸住宅制度

や、貸す側と借りる側にメ

リットがある特定有料賃貸住

宅制度など、官民一体の住宅

政策を市としても大きく取り

上げ、特に住宅問題で深刻な

住宅制度など、官民一体の住宅

めている。平成四年度にオフィスコンピュータを入れかえ、児童手当支給事務、市民契約保養施設事業システム等の自序処理の拡大を図り、平成六年度は外国人登録システム等の自序化を進めていく。現在の比率は自序化が八四・四%、委託が一五・六%であり、一層自序化への努力をしていきたい。住民票等の自動発行機導入は、防犯カメラの設置義務、職員の待機態勢、市舎内、また同等の形態等の自治省の許可条件があり、解決すべき問題があるが導入他市の状況を参考に、今後検討していきたい。

南公園の諸改善について

質問 ① 南公園は、公園の中まで車が入れる公園として多数の市民に楽しんでいるが、駐車の河川敷スペースはあつてもラインが引いてないため、実際よりも少ない台数しか置けない。駐車位置を確定する設備をしてほしいがどうか。

一年間の実績を踏まえ これからの地域活動に何を期待するか

質問 ① 当市が全国に先駆けて創設した地域活性化交付金制度は、地域での連携を行えば、管理もしやすくなるのではないか。

市長 ① 建設省の占用許可条件が駐車場として位置づけできず、広場となつているのでラインは引いていないが、折りを見て建設省と折衝し、早い時期にロープで仕切るなり、注意看板等を設置するなどしていきたい。

② 放送設置は從来から要望しており、さらに建設省と協議して改善が図れるよう努力したい。

▲地域活性化交付金助成事業の一つ「新春町内綱引き大会」(武藏野台1丁目町会、5年度の実績から)



市道南・内通りの交通規制と道路改善について

質問 ① 市道南・内通りから奥多摩街道へ抜ける一番至近の道として、交通量が

多いが幅員は四メートルに足らず、部分的には車のすれ違ひもできない。五小への通学時間帯は両側から一切車の進入ができない交通規制がひかれているが、一向に守られない現状から、進入禁止が守られるよう施策を講じてほしいがどうか。

② 以前は居住者以外の進入は禁止されていたが、今は

自由に通行できる道路になってしまったので、市で調査し

一方通行にするとか、進入禁

止にするとかの交通規制措置をとつてもらいたいがどうか。

③ 車のすれ違いもできない部分もあり、市の四メートル

幅員強化、分かりやすい標識設置等、警察及び関係機関とも協議し、対策をお願いして

まい強化、分かりやすい標識設置等、警察及び関係機関とも協議し、対策をお願いして

まい強化、分かりやすい標

